



JOURNÉE MONDIALE DE LA MER 2019

L'AUTONOMISATION DES FEMMES DANS LA COMMUNAUTÉ MARITIME

JOURNÉE MONDIALE DE LA MER DE 2019

L'AUTONOMISATION DES FEMMES DANS LA COMMUNAUTÉ MARITIME

L'autonomisation des femmes n'est pas seulement une idée ou un concept. C'est une nécessité qui exige d'agir fermement et concrètement pour dépasser des obstacles structurels, institutionnels et culturels bien ancrés.

Les transports maritimes constituent traditionnellement un secteur à prédominance masculine, tout comme un grand nombre des emplois et des professions de la communauté maritime qui y sont associés.

Or la situation est en train d'évoluer et les raisons en sont multiples.

L'égalité des sexes a été reconnue comme l'un des principes fondateurs d'un avenir durable pour les populations. Elle fait partie des 17 objectifs sur lesquels repose le programme de développement durable, que des pays du monde entier se sont engagés à mettre en œuvre.



La communauté maritime serait privée de talents multiples si elle ne réussissait pas à autonomiser convenablement les femmes sur le lieu de travail. Les équipes mixtes sont plus productives que les équipes à prédominance masculine et les lieux de travail mixtes suscitent une plus grande satisfaction au travail et améliorent l'engagement et la fidélisation du personnel. La présence d'un nombre croissant de femmes au travail a un effet salutaire sur les organisations dans leur ensemble, mais aussi sur les hommes et les femmes.

Il ne s'agit pas seulement d'une question de chiffres. Des recherches ont montré que les entreprises dont la proportion de femmes à des postes de direction était plus élevée obtenaient de meilleurs résultats que les autres.

L'OMI mène depuis plus de 30 ans une campagne très efficace pour promouvoir les femmes dans la communauté maritime. Bien évidemment, beaucoup de travail reste à faire et l'ensemble de la communauté maritime, y compris les États Membres de l'OMI et le secteur maritime, doit se mobiliser et s'engager à garantir une autonomisation réelle des femmes.

Il existe déjà des modèles de réussite et cette année nous souhaitons en mettre le plus possible en avant; nous souhaitons également que vous nous fassiez part des vôtres.

Faisons en sorte que 2019 soit l'année de l'action, l'année où nous faisons tomber tous les obstacles, l'année de l'autonomisation des femmes dans la communauté maritime.